## LE DÉPARTEMENT DE LA DORDOGNE



**CULTURE** 



## L'occitan: un tresaur per lo Perigòrd

Dans le cadre de ses actions en faveur de la promotion de la langue occitane, le Conseil départemental de la Dordogne a décidé d'offrir à chaque commune et aux établissements dispensant de l'occitan, l'anthologie du groupe Peiraguda. De même, il offre aux communes qui le souhaitent des panneaux d'entrée de village indiquant leur nom en occitan.

Publié le 23 décembre 2021

Le Conseil départemental de la Dordogne a voté en 2015 un schéma départemental visant à amplifier sa politique en faveur de la langue et de la culture occitanes. Ce choix volontariste se concrétise à travers un certain nombre d'actions éducatives et culturelles, mais aussi à travers la mise en œuvre de projets de promotion et de valorisation qui mettent en avant la richesse et la modernité de la langue historique du Périgord.

Celle-ci demeure un formidable outil d'apprentissage, d'épanouissement et de dialogue interculturel. Elle est un bien précieux que nous devons sauvegarder et promouvoir dans un esprit d'ouverture et d'humanisme.

Il est essentiel que nous puissions faire vivre cette langue, non seulement oralement, mais aussi à l'écrit. Nous devons réapprendre à lire l'occitan car c'est ainsi que nous réussirons, à terme, à l'ancrer davantage dans notre vie quotidienne.

C'est précisément pour ces raisons que, en partenariat avec l'Institut d'Etudes Occitanes *Novelum*, le Département a décidé d'offrir à chaque commune de Dordogne et à tous les établissements dispensant de l'occitan, l'anthologie des textes des chansons du groupe emblématique *Peiraguda*, accompagnée d'un coffret de 3 CD (couvrant la période 1978-2005).

Dans le même esprit, le Département a décidé de prendre en charge, pour toutes les communes qui le souhaitent, l'installation de panneaux indiquant leur nom en occitan aux entrées de leur centre-bourg.